

Nutresa, Éxito y Ecopetrol, las acciones que más crecen en la BVC en lo corrido del año

Noticia seleccionada por América Retail: Katherine Palacios - 6 abril, 2022



Entre los factores que han incidido se encuentran las OPA de Gilinski, el periodo electoral en Colombia y el precio del barril de crudo

El inicio de año de la Bolsa de Valores de Colombia (BVC) ha sido uno de los mejores de los últimos tiempos. En lo que va de 2022, el índice bursátil Msci Colcap ha crecido 14,70%, rompiendo la barrera de los 1.600 puntos desde la semana pasada. Esto ha estado impulsado por factores como las elecciones, la guerra en Ucrania, el precio de las materias prima, los resultados financieros y las OPA.



En este periodo, las empresas que más han crecido son aquellas que han estado directamente relacionadas con los principales hechos que han impulsado los picos del mercado accionario. La acción que lidera el listado es Grupo Nutresa, que pasó de valer \$28.640 a \$46.600, lo que representa una variación porcentual de 62,71%.

Los mayores picos de crecimiento se dieron justo después de que la Superintendencia Financiera de Colombia (SFC) autorizó las operaciones y la acción se reanudó en el mercado accionario. La primera escalada se dio tras presentarse la OPA inicial por US\$7,71, cuando la especie aumentó 23,15%.

La siguiente subida se vio a inicios del segundo mes de este año, cuando Gilinski decidió aumentar el precio de su oferta, llegando a los US\$10,48 por cada especie. En la bolsa, dicha acción aumentó 49,6%, pasando de \$27.000 a \$40.410. Un caso similar se dio el pasado 30 de marzo, cuando creció 5%, a lo cual se suma un aumento de 10% el día en que se conoció la tercera OPA.

MOVIMIENTO DE LAS ACCIONES QUE MÁS CRECEN

| Acciones | Precio 30/12/21 | Precio 04/04/22 | Variación |
|------------------------------|-----------------|-----------------|-----------|
| Nutresa | \$28.640 | \$46.600 | 62,71% |
| Éxito | \$11.490 | \$16.890 | 47% |
| Ecopetrol | \$2.690 | \$3.534 | 31,38% |
| Bbva Colombia | \$305 | \$390 | 27,87% |
| Bancolombia | \$34.700 | \$43.400 | 25,07% |
| Preferencial Bancolombia | \$32.000 | \$39.390 | 23,09% |
| Grupo Sura | \$30.000 | \$35.880 | 19,60% |
| Enka | \$20,42 | \$24 | 17,53% |
| Grupo Bolívar | \$76.750 | \$89.500 | 16,61% |
| Banco de Occidente | \$21.100 | \$23.700 | 12,32% |
| ConConcreto | \$290 | \$320 | 10,34% |
| ISA | \$22.400 | \$24.680 | 10,18% |
| Banco Av Villas | \$4.425 | \$4.800 | 8,47% |
| Grupo Argos | \$13.550 | \$14.320 | 5,68% |
| Fabricato | \$7,90 | \$8,31 | 5,19% |
| Celsia | \$4.184 | \$4.400 | 5,16% |
| Preferencial Davivienda | \$31.800 | \$33.390 | 5% |
| Cementos Argos | \$6.110 | \$6.300 | 3,11% |
| Preferencial Grupo Argos | \$9.300 | \$9.440 | 1,51% |
| Preferencial Grupo Sura | \$22.250 | \$22.100 | -0,67% |
| Promigas | \$7.100 | \$7.050 | -0,70% |
| Grupo Energía Bogotá | \$2.500 | \$2.480 | -0,8% |
| Preferencial Corficolombiana | \$23.200 | \$23.000 | -0,86% |
| Corficolombiana | \$28.600 | \$28.250 | -1,22% |
| Preferencial Cementos Argos | \$4.160 | \$4.080 | -1,92% |
| Bolsa de Valores de Colombia | \$9.875 | \$9.620 | -2,58% |
| ETB | \$190 | \$184,90 | -2,68% |
| Terpel | \$10.340 | \$10.010 | -3,19% |
| Mineros | \$3.635 | \$3.420 | -5,91% |
| Canacol Energy | \$10.110 | \$9.380 | -7,22% |
| Grupo Aval | \$1.054 | \$964 | -8,54% |
| Banco Popular | \$278 | \$251 | -9,71% |
| Cemex Latam Holdings | \$2.860 | \$2.560 | -10,49% |
| El Cóndor | \$805 | \$699 | -13,17% |
| Preferencial Grupo Aval | \$1.059 | \$854,80 | -19,28% |
| Banco de Bogotá | \$70.200 | \$50.790 | -27,65% |

Fuente: Bolsa de Valores de Colombia, Superfinanciera / Gráfico: LR-AL

Valeria Álvarez, analista de Renta Variable para Itaú Comisionista de Bolsa, cree que la euforia que se tenía por las OPA se ha ido perdiendo. "Una tercera oferta le da algo de convergencia al mercado y al emisor. Sin embargo, no creo que tengamos una dinámica tan exagerada como la que vimos en las primeras compras", dice.

Otra especie que ha cobrado protagonismo es Éxito, la cual ha repuntado 47% en este mismo periodo hasta los \$16.890. Parte de este comportamiento se ha dado luego de que el pasado 21 de febrero, Almacenes Éxito dio a conocer su intención de llevar a cabo una recompra de acciones en el mercado público.

Por ahora se conoce que la compañía liberará \$147.108 millones de la reserva ocasional para futuros ensanches y mejoras, correspondientes a utilidades de 2020, para acrecentar la reserva para readquisición de acciones. Sin embargo, fuentes cercanas al mercado le dijeron a este diario que el aumento en la negociación de dicha acción estaría respondiendo a una posible Oferta Pública de Adquisición (OPA). La compañía que estaría detrás de la compra es Cencosud.

"Ese repunte se da porque las personas quieren comprar acciones para poder participar en la recompra y en el buen dividendo que tienen. Usualmente, cuando lanzan un dividendo atractivo, los inversionistas tienden a buscar rentabilidad por ese dividendo y aumenta la demanda por el activo", explicó Sharon Vargas, analista de estrategia para Global Securities.

Según algunos expertos consultados, otra razón en la recompra puede ser la intención de salir de la Bolsa de Valores, sobre todo luego de la OPA presentada por la empresa brasileña GPA en 2019. "Puede ir bajo la voluntad de salir de bolsa o, incluso, darle la salida a algunos inversionistas que no hayan querido participar en la anterior oferta", aseguró Arnoldo Casas, director de Inversiones para Credicorp Capital.

En tercera posición se encuentra **Ecopetrol**. Los títulos de la petrolera estatal ya han crecido 31,38% hasta los \$3.534, nivel que no se veía desde inicios de 2019. Dicho movimiento se ha dado en respuesta a un nuevo repunte del **petróleo** Brent en medio del conflicto que inició a finales de febrero entre Rusia y Ucrania.

De hecho, uno de sus mayores repuntes se presentó a raíz de que Rusia advirtiera una caída en las exportaciones de crudo a través del Caspian Pipeline Consortium (CPC) de hasta 1 millón de barriles por día (bpd), o 1% de la producción mundial, debido a daños provocados por tormentas. El mercado sigue nervioso ante la perspectiva de nuevas sanciones contra Rusia, el segundo mayor exportador de crudo del mundo.

Adicionalmente, los papeles de Bancolombia y Grupo Sura también se posicionan entre los que más se han beneficiado del rally de la bolsa. Su crecimiento de entre 19% y 25% ha sido una respuesta a la especulación y la tensión que se mantiene en el mercado ante la posibilidad de que sea presentada una oferta de adquisición sobre dicha entidad financiera.

Este hecho no es menor ni se descarta, especialmente si se tiene en cuenta que Jaime Gilinski ha dejado clara su intención de buscar la unificación o alianza estratégica de Bancolombia, GNB Sudameris y Grupo Sura, propuesta que tendría que ser aprobada por los integrantes de las tres compañías.

Finalmente, otra especie que se destaca dentro de las que más han aumentado es Grupo Bolívar, la cual ha pasado de \$76.750 a \$89.500, cifras que representan un aumento de 16,61% en lo corrido del año. La razón estaría en la intención del emisor de convertir acciones ordinarias en títulos con dividendo preferencial y sin derecho a voto, las cuales iba a recompra a \$127.000 cada una. Sin embargo, tras no alcanzar el número mínimo de interesados en esta transferencia, la empresa canceló el proceso.